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Centro de Cubatão vive onda inescrupulosa de furtos e assaltos. Comerciantes estão assustados 
com o aumento do número de ocorrências. Pág. 4

Política

Com a presença do deputado 
Kenny Mendes, PP de Cubatão

realiza evento na ACIC

Zé Carlos do PT: 
“É difícil avaliar 

um governo onde 
nada se vê”

Entrevista

Guimarães, AA Cubatense e Real Cubatense. Os 
representantes da cidade no futebol paulista. 
Pág. 4
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“Que hora que 
é a merenda, 

Seduc?”
Crianças de escolas do munícipio sofreram com 
a falta de alimentos. Pág. 8

Eleição do
conselho tutelar

é no dia 6

CMDCA

Folha de Cubatão apresenta a lista de candida-
tos e também os locais de votação para a eleição 
do CMDCA. Pág. 7
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Cubatão e o
futebol profi ssional
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2 Opinião

E por falar
em segurança

Sexta-feira, 27
SET/ 2019

Por Armando Campinas Jr.

Com a  constante que 
vem ocorrendo em nossa 
cidade, com o crescente 
número de ocorrências de 
furtos e assaltos em toda 
a cidade em especial no 
centro, torna-se conceitu-
al inúmeros fatores, como 
a falta de Efetivo Policial, 
número insuficiente de 
Câmeras de Monitoramen-
to, ausência de Guarda 
Municipal, nossa Topogra-
fia, Termos grandes aden-
samentos populacionais 
ainda em sub moradias, 
nosso município, ainda e 
“cortado”, por rodovias 
que dão acesso ao litoral, 
os constantes indicadores 
da Secretaria de Seguran-
ça Pública do Estado, não 
condiz com a sensação que 
o povo sente, o povo se 
sente inseguro, e ações as-
sertivas como as elencadas 
acima com certeza mini-
mizam este “febril” estado   
enfim tecnicamente a crua 
analise se solucionando e 
monitorando tais clássicas 
deficiências se soluciona-
ria esse e outros atos de 
violência, mas a meu ver 
em minha ótica a de se 
aprofundar no problema 
no seu cerne; 

Uma Rica Cidade que 
abriga um povo pobre, 
que produz riquezas que 
o povo não vê, com seus 
jovens com pouquíssimos 

atrativos, com vários mem-
bros dos três poderes não 
residindo no Município, 
uma cidade onde industri-
ários, muitos comercian-
tes, liberais representantes 
dos poderes aferem seus 
recursos alguns até vultu-
osos  ante aos padrões, e 
estes  não vivem a cidade, 
esses que seus ganhos lhe 
permitiram um sábio con-
ceito do bom e do ruim aos 
seus, com isso não cons-
truímos uma sociedade, 
perdemos o senso crítico, 
precisamos transpor divi-
sas para balizarmos o bom 
do ruim, quando o certo, 
o bom o belo  seria estar 
implícito na cidade, nos-
sa população precisa ter 
o empoderamento saber 
de sua força e pertenci-
mento pensarmos em nós 
e no próximo, exigirmos 
o belo o que a de melhor, 
Exemplo uma lixeira deve-
mos querer a mais bela  de 
“inox, banhada a prata”, se 
quebrarem quantas vezes 
o for se exigir a recompo-
sição, não temos que ter 
inveja da lixeira do vizinho, 
temos de brigar pela be-
leza da nossa, não temos 
de murmurar pelos cantos 
dizendo “Quebraram nova-
mente”, temos de educar o 
povo para que não mais se 
quebre  

A Segurança da Cida-
de passa também por um 
choque de consciência de 
todos, em respeito a Cida-
de!

Armando Campinas Júniro 
foi vereador e secretário 
de Segurança Pública de 
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Fatos de SETEMBRO...
Dia 1

Cubatão realizou na pri-
meira manhã de setembro o 
desfle civico-militar, referen-
te ao Dia da Independência 
do Brasil. O ponto áureo da 
solenidade foi mais uma vez 
a Banda Marcial de Cubatão, 
que encerrou as festividades 
com uma apresentação de 
gala, dentre as quais vem con-
quistando todo o país. Uma 
curiosidade do evento foi o 
prefeito Ademário Oliveira 
(PSDB), que estva posiciona-
do bem ao centro do palan-
que das autoridades, com 
um curioso chapéu preto de 
“cowboy” na cabeça.

Dia 9
Um site de notícias da re-

gião divulgou em sua página 
o vandalismo covarde come-
tido contra TV POLO (canal 
comunitário de Cubatão). A 
emissora teve praticamente 

toda sua aparelhagem e esúdios 
destruídos, após ter a sua sede 
invadida. Um boletim de ocor-
rência foi feito e o caso segue 
sob investigação policial. Estimu-
la-se o prejuízo chegue em torno 
da casa de 200mil reais. A Folha 
de Cubatão se solidariza com a 
co-irmã.

Dia 13
Por meio de bilhetes, a dire-

toria da UME Padre Olivieri, no 
Jardim Casqueiro, informou aos 
pais de mais de 300 alunos que 
as crianças não fossem envia-
das para escola, pois a mesma 
enfrentava a falta de merenda 
escolar, já por vários dias. O fato 
marcou o início de uma suposta 
“crise da merenda”, na Secre-
taria de Educação - SEDUC, do 
município, que parece ainda não 
ter sido totalmente apasiguada. 
O caso foi levado ao ministério 
público pelo vereador Toninho 
Vieira (PSDB).

Dia 18-A
Na madrigada do dia 18, foi 

a vez do jornal Folha de Cubatão 
ser vítima da onda de assaltos e 
vandalismo que assolam a cida-
de nos últimos tempos. O jornal 
foi invadido por dois marginais, 
que adentraram nas dependên-
cias da redação pelo vitrô do 
banheiro. Do veículo de comu-
nicação, os vândalos levaram 
um notebook e uma máquina 
fotográfica. Câmeras de vídeo 
flagraram a ação dos criminosos. 
Apesar do transtorno e prejuízo, 
os editores da Folha dizem que o 
trabalho não irá parar.

Dia 18-B
Quem esteve na Câmara no 

dia 18, presenciou uma conver-
sa não muito amigavel, entre 
o prefeito Ademário (PSDB) e 
o ainda então vereador Pádua 
(PT). O parlamentar que ficou 53 
dias empossado, devido o afas-
tamento do colega de partido, 

Em Cubatão...

Tucla, vinha sendo uma voz de 
emprefentamento ao gover-
no. Segundo o parlamentar, 
o prefeito desceu do carro e, 
com o dedo em punho, dirigiu-
-lhe a palavra de forma ofensi-
va. No mesmo dia , o prefeito 
foi até o gabinete do vereador, 
acompanhado de uma asseso-
ra, proclamar um pedido de 
desculpas ao nobre edil, que 
aceitou honrosamente. 

Dia 25
Moradores do Jardim São 

Marcos, fecharam a Avenida 
Plínio de Queiroz, provocando 
um enorme congestionamen-
to na Rodovia Cônego Domê-
nico Rangoni na manhã do dia 
25/09. Para interditar a via, 
queimaram pneus. O motivo 
do protesto foi a respeito de 
um terreno no qual residem 
30 famílias. A Prefeitura de 
Cubatão teria interesse em 
desocupar e vender a área.
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“É difícil avaliar um governo (Ademário - PSDB) onde nada se vê. As 
últimas obras da cidade, ainda são do governo Marcia Rosa (PT)”

José Carlos Ribeiro, o Zé Carlos 
do PT, pré-candidato a prefeito

Entrevista

VALENTIM CARDOZO
Da Redação

O Partido Progressista de 
Cubatão realizou na noite 
do dia 11 de setembro, sua 
convenção municipal, no 
salão da  ACIC. O evento foi 
conduzido pelo presidente 
da sigla em Cubatão, Éd-
son Ferreira e contou com 
aproximadamente 300 pes-
soas, dentre os quais mili-
tantes e simpatizantes da 
legenda, além de políticos 
e representantes de outros 
agremiações. O  intuito é o 
fortalecimento do PP para 
as próximas eleições muni-
cipais, no ano que vem.

A presença mais mar-
cante foi a do deputado 
estadual Kenny Mendes, 
que é pré-candidato do Pro-
gressistas para a prefeitura 
de Santos. Quem também 
chamou a atenção foi o ve-
rador cubatense Toninho 
Vieira (PSDB),  que apesar 
de ser do mesmo partido do 
prefeito Ademário Oliveira, 
pode acabar desembarcan-
do no Progressitas no ano 
que vem.

Em entrevista a Folha de 
Cubatão, o deputado  disse 
que a cidade foi uma das 
que mais sofreram com a 
crise brasileira e que a Bai-
xada Santista para se for-

Com a presença de Kenny Mendes, 
PP de Cubatão se organiza para 2020

Cerca de 300 pessoas estiveram no evento que ocoorreu dia 11/09, na ACIC

Sexta-feira, 27
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VALENTIM CARDOZO
Da Redação

FOLHA DE CUBATÃO: 
Quem é o Zé Carlos do PT?

ZÉ CARLOS DO PT: É 
um baiano de 60 anos, da 
cidade de Juazeiro (BA), 
grudadinho com a vizinha 
pernambucana, Petrolina. 
Cheguei em Cubatão com 
um ano de idade.

FOLHA DE CUBATÃO: 
Qual a atual situação do 
Partido dos Trabalhadores?

ZÉ CARLOS DO PT: Pas-
samos por uma situação de 
análise, nesse momeno. O 
partido não saiu derrotado 
das ultimas eleições, como 
muitos pensam, pois fomos 
a legenda com o maior nú-
mero de governadores elei-
tos e também com a maior 
bancada na Câmara dos 
Deputados. O Fernando 
Haddad foi para o segun-
do turno em torno de tudo 
que houve na campanha. Se 
houvesse mais umas sema-
na de pleito, o PT teria ven-
cido a eleição presidencial.

FOLHA DE CUBATÃO: E o 
PT de Cubatão?

ZÉ CARLOS DO PT: No dia 
08 de setembro, o PT reali-
zou na sede do SindLimpeza 
sua eleição, com mais de 
200 filiados. Foi uma elei-
ção de chapa única, a qual 
era encabeçada pelo meu 
nome, com o apoio maciço 
de praticamente todos mi-
litantes do PT na cidade de 
Cubatão. Foi um momento 
de confraternização demo-
crática para nós do PT.

FOLHA DE CUBATÃO: 
Após as eleições internas, 
ficou definido o trilhar do 
PT de Cubatão para as pró-
ximas eleições?

ZÉ CARLOS DO PT: Não 
ficou definido nada, ainda. 
O que vamos fazer agora 
é avaliar a situação inter-
na do partido. Estamos em 
um momento diferente de 
quando o PT  foi fundado há 
cerca de 40 anos atrás. Hoje 
a maioria da sociedade é 
digital e não mais fabril. Te-
mos que adequar o partido 

de acordo com as transfor-
mações do cotidiano e des-
sa nova realidade socioeco-
nômica e política que existe 
hoje no Brasil.

FOLHA DE CUBATÃO: 
Mas  seu nome é uma opção 
para a prefeitura, agora que 
você é presidente do PT de 
Cubatão?

ZÉ CARLOS DO PT: Exis-
tem grupos internos dentro 
do PT que apoiam o meu 
nome para ser candidato a 
prefeito. Mas isto é um pro-
cesso que está se construín-
do e que com certeza vai ser 
por meio de um debate po-
lítico e democrático, até por 
que o PT é assim. Há a ne-
cessidade de conversarmos 
com a sociedade e haja vis-
ta, que o perfil de Cubatão 
hoje em dia é bem diferente 
de anos atrás, também.

FOLHA DE CUBATÃO: 
Nesse momento  é só você?

ZÉ CARLOS DO PT: Sim.

FOLHA DE CUBATÃO: 
Mas podem haver outras 
opções além do seu nome?

ZÉ CARLOS DO PT: Não 
digo só em nomes. É mui-
to pouco o PT pensar só no 
PT. Estamos vendo a possi-
bilidade de se formar uma 
grande frente progressista 
com o PSOL, PDT, PCdoB e 
PCB para combater essa po-
lítica nefasta que hoje está 
no poder.

FOLHA DE CUBATÃO: 
Qual o posicionamento dos 
dois vereadores do PT hoje 
na Câmara de Cubatão?

ZÉ CARLOS DO PT: Não 
há um posicionamentoo 
definido por parte de nos-
sos vereadores ainda, por 
que o PT começou a se res-
truturar dentro da cidade 
com as eleições internas. 
Claro que temos um proje-
to político que se adapta a 
própria história do PT, po-
rém somos um partido ge-
neroso. Quem quiser ficar, 
fica; e quem quiser sair; sai. 
Mas, para quem quer ficar, 
vai ter que ficar e participar 
da construção deste projeto 
político.

FOLHA DE CUBATÃO: 
Houve um momento em 
Cubatão em que os 15 ve-
readores apoiavam o go-
verno Ademário (PSDB), in-
clusive os dois do PT. Essa 
posição continua?

ZÉ CARLOS DO PT: Já 
existem diferenças nesse 
posicionemento por par-
te dos vereadores. Até por 
que esse é um governo que 
não está fazendo nada na 
cidade. É um governo que 
recebe inúmeras críticas, 
sejm elas na educação, com 
a questão da merenda, na 
saúde e fica difícil apoiar 
um governo desses, que 
não dá o valor necessário 
aos servidores públicos e 
falta com a manutenção de 
Cubatão. Ou seja, realmen-
te fica difícil para um para-
mentar apoiar um governo 
quenão faz absolutamente 
nada. A questão da taxa de 
iluminação por exemlo, foi 
uma idéia do governo do 
PT em cobrar este imposto, 
no entanto, o atual prefeito, 
que era vereador na época, 
votou contra. Sendo assim, 
contraditório a partir do 
momento em que sentou na 
cadeira, e o pior, é que não 
vemos isso sendo revertido 
para a cidade, pois as ruas 
continuam escuras e a cri-
minalidade acontece.

FOLHA DE CUBATÃO: O 
PT ficou oito anos no poder 
em Cubatão, com a ex-pre-
feita Marcia Rosa. Houve 
erros?

ZÉ CARLOS DO PT: Hou-
ve mais acertos do que er-
ros. No entanto, o erro veio 
quando a macroeconomia 
do pais recuou e faltou uma 
melhor interlocução com os 
servidores. Foram muitos 
abalos e ataques a questão 
do PT e da ex-presidente 
Dilma. A partir daí criou-
-se toda uma situação para 
combater não só o Gover-
no Dilma, mas todos os go-
vernos petistas espalhados 
pelo Brasil, como foi o caso 
de Cubatão. Os erros pre-
cisam ser corrigidos e apu-
rados, e, quem agiu de má 
fé, o poder judiciário deve 
fazer pagar. Quem roubou 

talecer, deve pensar como 
metrópole. “Estamos pro-
curando melhorar a mobi-
lidade na região, pois acre-
ditamos no turismo e na 
mobilidade, que são rotas 
para novos postos de tra-
balho. Hoje muitas pessoas 
de Cubatão trabalham em 
Santos e outras cidades vizi-
nhas, por isso, melhoras nas 
condiçõs dos onibus inter-
municipais, que devem con-
ter ar condicionado e wi-fi 
para os passageiros, já está 
sendo estudada e deve ser 
viabilizada em breve”.

Kenny falou também 
que a extinsão de DERSA 
já vem sendo debatida na 

Assembléia Legislativa. “Os 
turistas gostam de vir para 
a nossa região, porém, ao 
pensarem nas grandes fi-
las que encontram aqui nas 
temporadas, principalmen-
te quando a questão são as 
travessias de balsas, lem-
bram das dificuldades. Além 
disso, já está em fase de tes-
tes uma vigem de trem que 
sai da Estação da Luz, na ca-
pital até o terminal de pas-
sageiros Giusfredo Santini, 
que futuramente será um 
atrativo turístico e, quem 
sabe, funcione como mais 
um meio oficial de transpor-
te entre o litoral e o planalto 
paulista”, concluiu

O evento contou com a participação de muitos. No detalhe, o deputado Kenny

Com lenços gaúchos 
no pescoço, PDT 

confirma Luiz Rosa

VALENTIM CARDOZO
Da Redação

Com discursos alinhados 
a nova esquerda brasileira 
e seguinndo as diretrizes 
nacional e estadual da le-
genda, o PDT de Cubatão, 
presidido por Dojival Viei-
ra, realizaou a posse de sua 
diretoria na manhã do dia 
14/09, no anfiteatro da Câ-
mara de Municipal. O gran-
de momento do evento 
foi o lançamento oficial da 
pré-candidatura do ex-ve-
reador e preisdente da casa 
Luiz Rosa, para as eleições 
a prefeito no ano que vem.

O partido também se 
declarou como oposição ao 

prefeito Ademário Oliveira 
(PSDB) e quem não seguir 
a ideologia partidária, que 
é adotada pela sigla está 
convidado a procurar outra 
legenda. Vale lembrar que 
os dois vereadores do PDT 
(Ricardo Queixão e Agui-
naldo Araújo), hoje apoiam 
a atual administração mu-
nicipal.

Maragatos - Uma curio-
sidade no encontro pede-
tista foi uso por parte da 
diretoria de lenços verme-
lhos no pescoço. O apetre-
cho foi muito usado nas 
revoluções sulistas (ma-
ragatos) do estado do Rio 
Grando do Sul, terra natal 
de Luiz Rosa.

Divulgação PP Cubatão

tem que ir para a cadeia.

FOLHA DE CUBATÃO: 
Como você vê o atual gover-
no?

ZÉ CARLOS DO PT: Dificil 
falar do que não se vê. Mui-
ta coisa que tem ainda na ci-
dade foi do governo Marcia 
Rosa.

FOLHA DE CUBATÃO: 
Você sempre foi considera-
do o “homem forte” do go-
verno Marcia Rosa. Como é 
o seu relacionamento hoje 
com a ex-prefeita Marcia 
Rosa? Ela ainda poderia ser 
mais uma pré-candidata do 
PT a prefeitura?

ZÉ CARLOS DO PT: Olha, 
sempre achei que essa 
coisa de “homem forte” é 
um coisa criada pela mí-
dia, Forte eu, só se for no 
peso... (risos), pois eu era o 
mais pesadinho no gover-
no dela. Forte era ela. Era 
a a prefeita Marcia Rosa 
que possía a caneta. E se 
ela puder ser candidata eu 
acho que o PT tem que dis-
cutir o nome dela, para que 
lá na frente ela possa falar 
sobre o legado que ela dei-
xou para a cidade. E sobre 
eu ter a confiança dela, ela 
também tinha a minha. Eu 
sempre confiei muito na 
Marcia.

FOLHA DE CUBATÃO: O 
que o PT de Cubatão deve 
falar para a população, para 
que se tenha um novo go-
verno petista no município?

ZÉ CARLOS DO PT: O 
povo de Cubatão sabe que 
o governo do PT é gerar 
emprego e estimular o co-
mércio. O atual governo por 
exemplo, fechou a CURSAN 
sem haver necessidade, a 
questão da empresa de se-
gurança Marvin, o fim da 
função das cobradoras nos 
ônibus municipais e por aí 
vai. Um governo que gera 
desemprego.

FOLHA DE CUBATÃO: O 
que o povo pode esperar de 
um possível governo Zé Car-
los do PT?

ZÉ CARLOS DO PT: Um 
governo bastante dedicado 
a cidade e preocupadíssimo 
em fazer que a máquina pú-
blica gere emprego. Voltar 
a ter uma educação forte 
e uma saúde de qualidade, 
além de tentar revitalizar a 
indústria de alguma forma. 
O emprego é de extrema 
importancia e, pensarmos 
que a população de Cuba-
tão está passando fome. O 
próximo prefeito deve se 
preocupar com a geração 
de emprego e renda para o 
município.

Divulgação PDT Cubatão

Membros do PDT durante o evento
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A criminalidade toma conta do Centro
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Bandidos continuam a atacar lojas e salas comerciais. Folha de Cubatão foi um dos alvos

www.folhadecubatao.com.br

THIAGO DANTAS
da Redação

Uma onda de assaltos 
está varrendo a região cen-
tral de Cubatão. A Folha 
vem noticiando o drama 
que os comerciantes do 
centro estão passando. Ca-
sos semelhantes estão vi-
rando rotina. Os últimos al-
vos dos criminosos foram a 
loja Souza Dantas e o jornal 
Folha de Cubatão. Os ban-
didos entraram na empresa 
na madrugada do último dia 
18 de setembro e levaram 
mercadorias, equipamentos 
e dinheiro do caixa. No jor-
nal, uma câmera fotográfica 
e um notebook foram leva-
dos. O dono de uma ofici-
na de motores a diesel foi 
vítima de uma “saidinha de 
banco”. No dia 8 de setem-
bro, vândalos atacaram o es-
túdio da Tv Pólo que chegou 
a ficar fora do ar devido aos 
danos causados nos equipa-
mentos de transmissão.

SOUZA DANTAS
As câmeras de monitora-

mento flagraram a ação. Por 
volta das 4 da manhã, dois 
suspeitos que andavam de 
bicicleta, observam a loja. 
Em seguida, pulam o muro 
dos fundos do mercado Dia 

que é vizinho da loja. Sobem 
no telhado e entram no co-
mércio por uma das janelas 
que fica no piso superior do 
local. Dentro da Souza Dan-
tas, primeiro mexem em 
documentos nos armários 
do escritório. No pavimen-
to inferior do comércio, os 
bandidos roubam discos de 
corte, ferramentas e máqui-
nas de uso como furadeira e 
lixadeira. O prejuízo estima-
do pelos donos da empresa 
está em torno dos 15 mil 
reais.

O mercado Dia também 
sofre com a onda de inva-
sões. De acordo com o ge-
rente do mercado, Bruno 
Freire, esse ano, um crimi-
noso entrou pelo telhado do 
local e levou alguns produ-
tos. Prejuízo de 7 mil reais. 
“É uma sensação de impo-
tência, você não consegue 
reagir, uma vítima sem re-
ação. Você acha que o seu 
patrimônio está guardado, 
tanto pela segurança patri-
monial, como pela pública, 
e mesmo assim, conseguem 
invadir o seu lugar de traba-
lho”.

SAIDINHA DE BANCO
O motorista e proprietá-

rio de uma mecânica de ca-
minhões, Miguel da Costa, 

sofreu com um outro e po-
pular tipo de crime, a “Sai-
dinha de Banco”. Bandidos 
seguiram o motorista após 
ele ter sacado 5 mil reais de 
uma agência bancária. “Si-
tuação precária! É a quarta 
vez que sou assaltado nessa 
rua aqui (Rua Goiás). É a rua 
do assalto”, desabafou Mi-
guel.

   
TV PÓLO

O caso  foi amplamente 
divulgado na imprensa lo-
cal e redes sociais. Vândalos 
entraram na sala em que 
funciona a TV e depreda-
ram câmeras, computado-
res, lâmpadas, monitores, 
poltronas, roupas e outros 
objetos. Nada foi roubado. 
A exibição da programação 
da emissora e as gravações 
de programas ficaram sus-
pensas por causa do fato. 
De acordo com a direção da 
TV, o prejuízo foi de 200 mil 
reais. Em todos os casos ci-
tados, ninguém foi preso.

ONDA DE ASSALTOS
Na última edição da Fo-

lha, o jornal publicou que 
em agosto, ladrões entraram 
na galeria Wagner Tenório, 
que já havia sido invadida 
no primeiro semestre desse 
ano. Outro centro comercial 

também foi invadido na re-
gião central. Localizada em 
frente ao paço municipal, a 
galeria 9 de Abril sofreu ata-
ques de criminosos. Os ban-
didos ingressaram no local 
e também roubaram alguns 
estabelecimentos.

O QUE DIZ AS
AUTORIDADES  

A Folha de Cubatão fez 
contato com o secretário 

de Segurança do município, 
Jefferson Cansou. O titu-
lar da pasta afirmou que o 
projeto de vídeo monito-
ramento da prefeitura está 
em fase de conclusão e que 
logo será colocado em pra-
tica, após a licitação para a 
compra dos equipamentos. 
Já sobre a implantação da 
guarda municipal, o Secretá-
rio afirma que o Projeto de 
lei está sob a avaliação do 

prefeito Ademário (PSDB), 
que fará as ponderações 
necessárias sobre a pos-
sibilidade de se criar uma 
futura guarda municipal. 
Já sobre o combate ao cri-
me, de forma mais imediata, 
Cansou diz que a Secretária 
de Segurança vem manten-
do conversas constantes 
com as policias, para que a 
segurança dentro do municí-
pio seja cada vez mais eficaz.

Flagrante de um furto feito por uma câmera de segurança de comércio

Em 1966, a Federação Paulista de Futebol resolveu in-
centivar a profissionalização dos clubes, principalmente 
em cidades que não estavam com times. Com isto, a Ter-
ceira Divisão de 1966, equivalente ao quarto escalão, teve 
o incrível número de 78 participantes! Entre eles estava a 
Associação Atlética dos Guimarães, de Cubatão, que havia 
sido fundada dois anos antes e resolveu se arriscar no pro-
fissionalismo.

A verdade é que o Guimarães não foi tão bem na com-
petição. A inexperiência de se envolver no futebol profis-
sional, mais a bagunça do próprio campeonato não fez tão 
bem ao Alviverde cubatense.  O título da competição ficou 
com o CA Ferroviário, de Araçatuba.

O Guimarães ainda disputou um torneio contra as ou-
tras equipes da Baixada que jogaram a divisão, que eram 
o São Paulo de Itanhaém, São Paulo de São Vicente, Vila 
Souza e Itapema, ambos de Guarujá. O Guimarães até apli-
cou uma bela goleada de 5 a 0 sobre o time de Itanhaém, 
mas o título foi do São Paulo de São Vicente. Depois, a AA 
Guimarães nunca mais se arriscou no futebol profissional.

Cubatão no futebol profissional paulista

Depois de 39 anos, Cubatão voltou a ter uma equipe dis-
putando um campeonato profissional (vale ressaltar que o 
Jabaquara chegou a mandar jogos na cidade no meio dos 
anos 90). Com o apoio do governo municipal, que havia sido 
reeleito no ano anterior, foi fundada a Associação Atlética 
Cubatense, que se filiou à Federação Paulista de Futebol, 
adequou o Poliesportivo Roberto Dick e disputou a Segunda 
Divisão Estadual, equivalente ao quarto estágio, em 2005.

A Cubatense, que estava no Grupo 4, formado por times 
da Baixada, Vale do Ribeira, ABC e Capital, até que no início 
brigou pela zona de classificação, tendo vitórias importantes, 
como contra o São Bernardo FC, fora de casa, por 1 a 0, mas 
derrotas para os “vizinhos” Jabaquara e AD Guarujá tiraram 
qualquer chance de classificação. A despedida foi honrosa: 
venceu o Barcelona Capela por 2 a 1 como visitante.

O clube se licenciou na Federação Paulista de Futebol 
no ano seguinte, depois mudou de sede e nome, passando 
a se chamar Itapevi FC, indo para a cidade da grande São 
Paulo. Disputou competições até 2012 e novamente se li-
cenciou, não voltando mais às disputas.

Mais doze anos e um novo representante do municí-
pio no futebol paulista. O Atlético Real Cubatense se filiou 
em 2016, mas oficialmente sendo de Santos. Cubatão não 
tinha (como atualmente não tem) um local apto para rece-
ber partidas oficiais e a saída do novo clube foi se registrar 
na cidade vizinha, atuando no Estádio Espanha, do Jaba-
quara Atlético Clube.

A equipe esteve no Grupo 4 e teve certas dificuldades, 
como uma goleada por 6 a 0 sofrida para o Mauaense. Po-
rém, uma vitória fora, por 3 a 1, sobre o São José, colocou 
a equipe na briga e ela chegou na última rodada com chan-
ces de classificação e estava passando de fase até aos 43’ 
do segundo tempo, quando levou a virada do União Mogi 
e deixou a vaga na fase seguinte da competição escapar.

O Real Cubatense é o clube da cidade que teve o me-
lhor papel em uma competição da FPF, quando chegou ao 
mata-mata do Sub-20 da Segunda Divisão Paulista. Depois 
o clube se licenciou, mas segue ativo, disputando competi-
ções de base da Copa Ouro da Associação Paulista de Fute-
bol (APF) e ainda tenta voltar ao futebol profissional.

ASSOCIAÇÃO ATLÉTICA DOS GUIMARÃES
Paulista da Terceira Divisão de 1966

ASSOCIAÇÃO ATLÉTICA CUBATENSE
Paulista da Segunda Divisão de 2005

ATLÉTICO REAL CUBATENSE
Paulista da Segunda Divisão de 2017

VICTOR DE ANDRADE

Cubatão sempre foi um 
celeiro de atletas, foi de lá 
que surgiram nomes como 
Pita, Claudio Adão, Milton 

Cruz, Axel entre outros. Po-
rém, no profissionalismo, 
o município nunca teve 
grande destaque e em três 
oportunidades houveram 
tentativas de se ter um re-

presentante em competi-
ções da Federação Paulista 
de Futebol, mas em ambas 
não se teve continuidade.

O futebol de Cubatão 
teve seu auge no ama-

dor nas décadas de 60 e 
70, quando times como o 
Comercial Santista e o EC 
Cubatão faziam frente aos 
melhores times na catego-
ria, chegando a, inclusive, 

ter títulos regionais. Porém, 
ambos os clubes nunca se 
arriscaram no profissiona-
lismo, deixando a cargo de 
AA Guimarães, em 1966, AA 
Cubatense, em 2005, e Real 

Cubatense, em 2017, as 
tentativas. Ambos jogaram 
apenas um ano e sempre no 
quarto escalão do estado. 
Vamos ver como foram as 
participações:

Acervo Jair Siqueira

Fernando Martinez/Jogos Perdidos

Victor de Andrade/O Curioso do Futebol
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Parabéns ao amigo José Afonso, o popular Afonsinho, que reuniu mais de 300 pessoas entre 
amigos e funcionários para comemorar seus 70 anos!

Pedro Maiame e Adriano Sanfoneiro organizaram mais 
delicioso almoço nordestino no Espaço Danado de Bom no 
domingo dia 15.

Um sucesso o 2ª Encontro dos amigos do Cortavino, muita 
gente bonita, comes bebes e boa música. Parabéns a orga-
nização!

Parabéns aí casal Lia e Jhonatan que celebraram sua união 
dia 21/09.

O Rotary Club de Cubatão promoveu a já tradicional Feijo-
ada do Rotary, uma delícia os companheiros tiveram uma 
tarde maravilhosa. Sucesso!

A ACDDPD de Cubatão, organizou um maravilhoso jantar 
dançante para comemorar seus 36 anos na sexta dia 20. 
Um sucesso a banda 2 mais 1 fez a festa numa bela harmo-
nia com os convidados. Parabéns presidente José Antônio 
D’Alrio, diretor João Cardoso Barrada e toda equipe da 
associação. Felicidades ao casal Samara e Constantino, que trocaram 

alianças na sexta dia 06/09.
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A Usisaúde, operadora 
de plano de saúde da Fun-
dação São Francisco Xavier 
(FSFX), recebeu nota máxi-
ma no Índice de Desempe-
nho da Saúde Suplementar 
(IDSS) 2018, principal ava-
liação das operadoras de 
planos de saúde feita pela 
Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS). A nota 
1 colocou a Usisaúde como 
uma das quatro melhores 
operadoras de grande porte 
do Brasil, com o melhor pa-
tamar de classificação. 

Presente nos estados de 
Minas Gerais, São Paulo, Es-
pírito Santo e Rio Grande do 
Sul, a Usisaúde administra 
uma carteira com mais de 
160 mil vidas. A operadora 
atua com um modelo de as-
sistência médico-hospitalar 
e odontológica. O IDSS faz 
parte do Programa de Qua-
lificação da Saúde Suple-
mentar da ANS e visa avaliar 
e aprimorar o desempenho 
das operadoras de planos 
de saúde em quatro dimen-
sões: Qualidade em Aten-
ção à Saúde, Garantia de 
Acesso, Sustentabilidade no 
Mercado e Gestão de Pro-
cessos de Regulação. 

A nota do Programa de 
Qualificação é apurada por 
meio do cálculo da média 
ponderada dos Índices de 

Usisaúde é um dos quatro
melhores planos de saúde do país

Nota máxima obtida no IDSS, divulgada no dia 16/09, colocou a Usisaúde como uma das 4 melhores operadoras de grande porte do país

www.folhadecubatao.com.br

Desempenho das operado-
ras. Das 1.019 operadoras 
ativas em 2017, 858 aten-
deram aos requisitos para a 
divulgação dos resultados. 
O principal objetivo do pro-
grama é demonstrar como 
o mercado está se compor-
tando com relação às ques-
tões assistenciais, sendo um 
importante parâmetro de 
avaliação para os beneficiá-
rios de planos de saúde. Por 
meio do IDSS, a Agência Na-
cional de Saúde Suplemen-
tar avalia anualmente a qua-
lidade das operadoras de 
planos de saúde do Brasil.

Para o diretor executivo 
da FSFX, Luís Márcio Araújo 
Ramos, o desempenho da 
Usisaúde no IDSS é reflexo 
da sua excelência e qualida-
de no atendimento. “Ofer-
tar serviços de qualidade 
aos nossos clientes é uma 
das premissas da Usisaúde 
e obter esse resultado, mes-
mo em meio aos desafios, 
nos enche de orgulho, pois 
reflete o compromisso da 
operadora. A avaliação posi-
tiva é motivo de comemora-
ção para todos os colabora-
dores que integram o nosso 
time”, afirma.

PADRÃO OURO 
Em 2017, a Usisaúde foi 

a primeira operadora de Nota máxima obtida no IDSS, colocou a Usisaúde como uma das 4 melhores do país

Elvira Nascimento
planos de saúde do interior 
de Minas Gerais e a segun-
da do Estado a receber a 
certificação Nível 1 da Re-
solução Normativa 277, da 
Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS), nível 
máximo que uma operado-
ra pode atingir. Em todo o 
país, apenas 12 operadoras 
contam com a certificação. 
Desde então, anualmente, a 
operadora vem mantendo a 
nota e garantindo o padrão 
ouro.

A Resolução Normativa 
277 é um programa criado 
pela ANS em 2011, para 
certificar as melhores ope-
radoras de saúde do país. 
O objetivo é aumentar a 
qualidade da prestação dos 
serviços por meio de crité-
rios de avaliação que pos-
sibilitam a identificação e 
solução de problemas por 
parte das operadoras de 
planos de saúde, com mais 
consistência, segurança e 
agilidade. Quanto mais efi-
ciente for a operadora, mais 
notada ela será na qualida-
de dos serviços prestados. 
A RN 277 incentiva também 
a busca pela eficiência e 
oferece informações capa-
zes de dar ao consumidor 
maior percepção em re-
lação à qualidade de uma 
operadora.

Eleição para o Conselho Tutelar de Cubatão será no dia 6
As eleições para escolha 

dos membros titulares e 
suplentes do Conselho Tu-
telar de Cubatão serão rea-
lizadas no dia 6 de outubro, 
das 9 às 16 horas.

O conselho tutelar é 
composto por cinco mem-
bros titulares eleitos para 
um mandato de quatro 
anos, permitida uma ree-
leição por igual período.

São 16 os candidatos ao 
mandato que vai de 2020 
a 2024. Eles foram selecio-
nados entre 30 inscritos 

inicialmente e que, nas fa-
ses eliminatórias, tiveram 
de apresentar informações 
documentais e realizar pro-
vas.

Os candidatos são: Ana 
Cláudia Guimarães Betin, 
Antonio de Pádua Maia 
Azevedo, Aparecida Valcir 
Rezende Silva, Elenice Tidra 
dos Santos, Jefferson Dias, 
Jonathas Barbosa da Pai-
xão da Silva, Jozelma Maria 
Barbosa, Lilia Keli Domin-
gues Silva, Maicon da Sil-
va, Marcela Lopes Teixeira, 

Maria das Graças da Silva, 
Marli Cipriano, Mônica de 
Araujo Nunes, Rutneia dos 
Santos Batista, Sueli da 
França Ramos e Vivian Be-
nedicto Gregório.

O voto é direto, faculta-
tivo e secreto e cada eleitor 
poderá votar em apenas 
um candidato. O eleitor 
deve ter, no mínimo, 16 
anos e estar inscrito na 
Zona Eleitoral de Cubatão. 
No ato de votação, deve 
apresentar titulo de eleitor 
ou documento equivalente 

expedido pela Justiça Elei-
toral, e documento de fé 
pública com fotografia.

O QUE É O
CONSELHO TUTELAR?
O Conselho Tutelar é 

órgão previsto no art. 131 
da Lei nº. 8.069 , de 13 de 
julho de 1990 (ECA), que o 
instituiu como “órgão au-
tônomo, não-jurisdicional, 
encarregado de zelar pelo 
cumprimento dos direitos 
da criança e do adolescen-
te”.

Tem como finalidade 
precípua zelar para que as 
crianças e os adolescentes 
tenham acesso efetivo aos 
seus direitos, ou seja, sua 
finalidade é zelar, é ter um 
encargo social para fiscali-
zar se a família, a comuni-
dade, a sociedade em ge-
ral e o Poder Público estão 
assegurando com absoluta 
prioridade a efetivação dos 
direitos das crianças e dos 
adolescentes, cobrando de 
todos esses que cumpram 
com o Estatuto e com a 
Constituição Federal .

Em cada município bra-

sileiro deve ter pelo menos 
um Conselho Tutelar, ins-
tituído por lei municipal, 
composto de cinco mem-
bros e escolhido pela co-
munidade local com man-
dato de três anos, sendo 
permitida uma recondu-
ção. KONZEN explica “[...] 
o Conselho Tutelar é órgão 
da administração pública 
municipal, instituído pelo 
legislador federal, sendo 
competente o município 
para regulamentar o órgão 
com vistas a sua instalação 
e funcionamento” (2005, p. 
08).

– Jardim Nova República: UME Martim Afonso de Souza – Avenida Deputado Emílio Justo, 50. Seções: 139, 143, 148, 
159, 209, 225, 246, 257, 265, 266, 272, 280, 281, 288, 291, 292 e 297 (17 seções, 1 urna).

– Jardim Casqueiro: UME Estado de Pernambuco – Rua Espanha, 256. Seções: 68 a 81; 92 a 99; 102 a 105; 123, 127, 
131, 133, 149, 153, 156, 158, 167, 169, 172, 174, 175, 176, 181, 186, 188, 194, 196, 202, 203, 205, 206, 216, 220, 221, 229, 
231, 237, 239, 240, 245, 247, 258, 259, 262, 267, 274, 278, 279, 287, 289, 293 e 295 (71 seções, 4 urnas).

– Vila Natal: UME D. Pedro I – Rua São Francisco de Assis, s/n. Seções: 106 a 111; 114, 124, 134, 141, 145, 150, 152, 
154, 164, 173, 177, 189, 190, 200, 208, 219, 222, 228, 232, 242, 244, 252, 256, 260, 264, 271, 273, 277, 283, 286 e 294 (37 
seções, 3 urnas).

– Vila Nova: UME Bernardo José Maria de Lorena – Rua Rio de Janeiro, s/n. Seções: 22 a 46; 89, 90, 91, 112, 115, 120, 
125, 126, 132, 147, 162, 165, 170, 171, 180, 182, 185, 187, 195, 197, 211, 212, 213, 217, 224, 227, 230, 234, 249, 251, 255, 
268, 270, 275, 284, 285 e 298 (62 seções, 4 urnas).

– Centro: UME Maria Josete Ramos Impalea, Rua Assembleia de Deus, 63. Seções: 01 a 21; 47 a 67; 100, 101, 116, 117, 
118, 119, 122, 128, 130, 135, 136, 137, 140, 144, 146, 155, 157, 160, 166, 168, 178, 179, 184, 191, 193, 198, 199, 201, 204, 
207, 214, 215, 223, 233, 235, 236, 238, 241, 243, 250, 253, 269, 276, 282 e 296.

– Fabril: UME Sofia Zarzur – Rua do Alojamento, nº 148. Seções: 82 a 88; 113, 121, 129, 138, 142, 151, 161, 163, 183, 
192, 210, 218, 226, 248, 254 e 261.

Serão seis locais de votação. Veja onde ficam:
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VALENTIM CARDOSO
Da Redação

Na segunda metade do 
mês de setembro, pais de 
alunos da rede pública de 
Cubatão denunciaram  a fal-
ta de merenda escolar em 
algumas unidades de ensino 
da cidade. Segundo as in-
formações, o primeiro caso 
onde as prateleiras estavam 
sem estoque de alimentos, 
foi no dia 12, na Ume AMA-
PÀ, no bairro da Ilha Cara-
guatá.  Em outro caso, já na 
escola Padre Olivieri, no Jar-
dim Casqueiro,  um bilhete  
anexado nos cadernos dos 
alunos, no último dia 13, es-
tava com os seguintes dize-
res: “NO DIA 16/09. SEGUN-
DA-FEIRA, NÃO HAVERÁ 
AULA PARA OS ALUNOS DO 
PERÍODO INTEGRAL”. O mo-
tivo seria a falta da merenda 
escolar.

No entanto, no dia se-
guinte (sábado, 14), por 
meio de uma nota em vídeo, 
a prefeitura desmentiu os 
bilhetes encaminhados aos 
pais pela diretoria da Esco-
la. A titular da pasta, Mar-

cia Terras disse na gravação 
que:  “A Informação não é 
verdadeira e que a dispensa 
de aula é responsabilidade 
da Secretaria Municipal de 
Educação (Seduc). A secre-
taria lamenta que os ser-
vidores tenham tomado a 
atitude sem as devidas au-
torizações”.

Porém, o fato voltou a 
se repetir na segunda feira 
(16). O caso teve mais uma 
vez  cobertura jornalística, 
por boa parte da grande im-
prensa regional. Dessa vez 
a secretária entrou ao vivo 
em um telejornal da região,  
e foi questionada sobre a 
falta de merenda, dizendo 
que a empresa que fornece 
os alimentos está com difi-
culdades de logística e, por 
isso, “alguns insmos” estão 
em falta. Sobre o fato de 
quais medidas a prefeitura 
deve tomar sobre a empre-
sa que distrbiu a merenda, 
a Secretária disse que o Ju-
rídico da PMC já está tratan-
do do assunto.

FOLHA DE CUBATÃO
A reportagem da Folha de 

www.folhadecubatao.com.br

A famosa frase do personagem “Sr. Boneco”, da Escolinha do Professor 
Raimundo, reflete bem a situação vivida pelas crianças da 

rede pública de Cubatão, no mês de setembro.

Cubatão entrou em contato 
com as assessorias de im-
prensa da Prefeitura e até 
da própria SEDUC, com o 
intuito de entrevistar a se-
cretária Marcia Terras ou 
o adjunto da pasta, César. 
Porém, ambos teriam com-
promissos e não poderiam 
falar com a equipe de re-
portagem até o fechamento 
dessa edição.

PREFEITURA
De acordo com a Secreta-

ria Municipal de Educação, 
as escolas da rede estão 
com  fornecimento e abas-
tecimento dos estoques 
de merenda regularizados.  
A Prefeitura informa que 
tem se reunido com a dire-
ção da Torres & Viana Food 
Eireli, fornecedora da me-
renda escolar na cidade, 
cobrando melhorias no ser-
viço prestado pela empresa 
que, embora não tenha dei-

Escola Padre Antônio Olivieri teve falta de merenda

“Que hora que é a merenda?”
xado de abastecer as cozi-
nhas das creches e escolas, 
teria modificado a qualida-
de dos alimentos fornecidos 
em alguns locais há algumas 
semanas. A Prefeitura infor-
mou a empresa de que é 
possível sofrer sanção caso 
não cumpra o que propôs 
no contrato assinado com o 
Governo.

O contrato com a empre-
sa vence em outubro deste 
ano e pode ser aditado por 
até  48 meses

A Administração Muni-
cipal garante que, embora 
tenham sido identificados 
problemas, todas as crian-
ças atendidas pela rede pú-
blica de ensino estavam e 
estão sendo alimentadas no 
turno escolar. E de acordo 
com a Secretaria de Educa-
ção, as escolas têm aulas 
normais; nenhuma classe 
foi ou será dispensada na 
rede por este motivo.


